

o89	UTBM Service communication	l'Est-Républicain	18 novembre 2018
		Temps fort	remise des diplômes- ingénieurs-Axone-études



AIRE URBAINE

AIRE URBAINE Études supérieures

# L'UTBM célèbre ses nombreux diplômés

Ce samedi, avait lieu à l'Axone la cérémonie de remise des diplômes d'ingénieur 2018 de l'Université de technologie de Belfort Montbéliard. L'école se classe toujours 4<sup>e</sup> en nombre de diplômés sur le plan national.

Il y avait une nouvelle fois foule à l'Axone, pour la remise annuelle des diplômes d'ingénieur de l'UTBM. Plus de 2000 personnes, en comptant les désormais anciens élèves accompagnés de leurs familles.

Dans son allocution d'ouverture, le directeur Ghislain Montavon a ainsi tenu à féliciter chaleureusement la quatorzième promotion, tout en donnant de précieux conseils pour la vie future qui s'ouvre à l'ensemble des diplômés. « Votre savoir et vos compétences acquis durant ces années d'études vous engagent et votre responsabilité envers la société est immense, tant les défis à relever sont extraordinaires », a-t-il ainsi commencé, sans oublier de rappeler que les jeunes vivent désormais au sein de la quatrième révolution industrielle et du potentiel immense qu'est la numérisation globale, nouveau phénomène technologique.

Comme lors des années précé-



Le directeur Ghislain Montavon reçoit, comme le veut la tradition, l'emblème de la promotion de cette année.

dentes, l'école peut se targuer du fait que ses diplômés accèdent très rapidement au monde du travail. « Près de 90 % d'entre vous ont d'ores et déjà intégré la vie professionnelle », continue le directeur. Pour 20 % des diplômés, le premier contrat se fait d'ailleurs à l'international, sur les cinq continents.

### Une pensée pour un diplômé emporté par la maladie

« Avant de recevoir l'habituel emblème de la promotion de cette année, un coq synonyme de fierté et de panache, Ghislain Montavon n'a pas manqué d'avoir une pensée émue pour un diplômé qui aurait dû être là ce samedi. « Je voudrais cet après-midi vous parler d'un diplômé en particulier, de la spécialité Énergie. Il s'agit de Benoît Sanité, qui nous a quittés il y a quelques semaines de cela,

« Soyez audacieux dans vos choix, tant les enjeux et défis à relever sont extraordinaires » Ghislain Montavon, directeur de l'UTBM

emporté par la maladie contre laquelle il luttait avec beaucoup de dignité. »

Le jeune homme devient ainsi un alumni, au même titre que l'assistance présente ce week-end. Ils étaient donc au total 586 ingénieurs(e)s et 57 masters à être célébrés durant tout l'après-midi, avant de continuer la fête lors du gala, dans la soirée.

Hugo GIRARDOT



Les premiers élèves célébrés ont été les Masters. Vincent Hillaire, directeur à la recherche, aux études doctorales et à l'innovation, a appelé les 57 diplômés pour une photo sur la scène. Photos Lionel VADAM

Rédaction  
Montbéliard  
03 81 95 53 33  
leredac@utbm.fr  
68, rue Guvier  
25200 MONTBÉLIARD

[https://www.facebook.com/lestrepublincainbelfort\\_hericourtmontbeliard/](https://www.facebook.com/lestrepublincainbelfort_hericourtmontbeliard/)  
<https://twitter.com/estrepublincain>

**ALERTE INFO**  
Vous êtes témoin d'un événement, vous avez une info ?  
contactez le  
0 800 082 201  
ou par mail à [herifoug@estrepublincain.fr](mailto:herifoug@estrepublincain.fr)

**586**  
Le nombre de nouveaux ingénieur(e)s à l'UTBM.

## Questions à ?



Photo H.G.

**Thomas Binant**  
Prix Alumni, diplômé en 2005

« Il y a plus de dix ans, c'est moi qui étais à leur place »

Comment avez-vous candidaté pour ce Prix Alumni, décerné par la Fondation UTBM ?

« J'ai toujours suivi l'actualité de l'UTBM sur le fil LinkedIn. En 2017, je me suis intéressé à la fonda-

tion de l'UTBM et je me suis dit que je pourrais candidater. »

Quel est votre parcours depuis l'obtention de votre diplôme ?

« Juste après la remise de diplôme, j'ai été engagé en tant que déve-

loppeur. Après cela, j'ai rapidement été embauché par Airbus, où j'ai eu différents rôles allant de responsable technique jusqu'à architecte de grands projets industriels innovants. Je suis resté là-bas jusqu'en 2018 et la création de ma start-up avec un associé : l'entreprise Geotrend. J'avais postulé au Bizlab d'Airbus, qui est un accélérateur d'entrepreneur. Pendant un an et demi, en 2017, j'ai ainsi peaufiné mon projet. Depuis la création, on a volé de nos propres ailes, on a nos clients. En trois mois et demi, on a

déjà contracté avec 15 % du CAC40. Ce qui est assez rare pour une start-up. On est une équipe de sept personnes. »

Que ressentez-vous en assistant à cette cérémonie ?

« Ça fait bizarre. Il y a un peu plus de dix ans maintenant, c'était moi qui étais à la place de ces jeunes. Tout l'accompagnement que j'ai reçu de la part des enseignants et de la structure m'a permis d'être ce que je suis aujourd'hui. C'est une fierté d'avoir fait partie de l'UTBM. »

Recueillis par H.G.

## L'art d'expliquer sa thèse en 180 secondes

Les étudiants ont-ils déjà tenté de résumer leurs complexes sujets de thèse en trois minutes ? C'est en tout cas ce qu'a réussi à faire avec brio Justine Lobbe, qui a présenté sa démarche ce samedi, devant le public. « Je voulais vulgariser ma thèse en trois minutes pour que ma grand-mère le comprenne. Je travaille sur l'intégration du handicap pour les seniors et les enfants dans la conception de produits. » L'intitulé exact de sa thèse est : « Pour une conception de produits pour tous et pas tous, co-créer la situation de vie ». Elle passera sa soutenance finale prochainement.



Justine Lobbe a su expliquer un sujet complexe en trois minutes. Photo L.V.

JUSQU'À -40% NOUVEAU  
MOBILIER DESIGN & DÉCORATION  
OUVERTURE EXCEPTIONNELLE BELFORT  
Aujourd'hui de 14 h à 19 h  
Rue de Belfort  
à côté de Pizzeria DEL ARTE  
www.xxlf.fr

### CE QU'ILS FONT DEPUIS LA FIN DE LEURS ÉTUDES



« Je suis chef d'une équipe de 22 personnes »

**Nicolas Petitot, 22 ans**  
Spécialisé en industrie (MSI), il a pris la spécialité logistique pour la fin de son parcours. Nicolas est l'un de ceux à avoir passé ses cinq années à l'UTBM, avec les deux premières années en tronc commun. Il a validé son mémoire en septembre et a depuis trouvé un CDI presque dans la foulée. « Je travaille à Peugeot, notamment, le m'oblige un peu du métier d'ingénieur, je suis chef d'équipe de 22 personnes. »



« J'ai un parcours assez atypique »

**Ludvine Ferry, 22 ans**  
Spécialisée en Mécanique et Ergonomie, elle a étudié l'analyse des postes de travail pour améliorer la qualité de vie au travail, notamment. Mais après la fin de son parcours à l'UTBM, elle s'est réorientée, ne trouvant pas chaussure à son pied. « C'est un parcours assez atypique car j'ai repris des études en médecine pour devenir kiné ou ergothérapeute. » Pour autant, elle ne regrette pas ses dernières années et son diplôme d'ingénieur.



« Je travaille depuis deux ans »

**Ornella Zang Messa, 27 ans**  
Issue de la promotion informatique, elle a intégré le cursus directement en troisième année après avoir passé un DUT, et s'est spécialisée dans les bases de données et les réseaux de télécommunication. « J'ai terminé mon parcours en 2016, je travaille donc depuis deux ans chez Amaris, qui ont des locaux juste à côté de l'UTBM de Belfort. » Ornella travaille en tant que consultante en informatique.



« Très heureux d'avoir fait le tronc commun »

**Michael Buysou, 23 ans**  
« Je suis très heureux d'avoir fait le tronc commun, avant de partir pour les trois années de branche. » Il s'est spécialisé dans l'énergie. Après avoir terminé son stage dans une filiale d'Éiffage, il a obtenu un temps de repos avant d'entrer dans cette même boîte. Michael a signé un CDI en tant que responsable d'affaires. Axé sur le contact avec le client, il fait de la gestion de projets signalisation ferroviaire.